

DÍA A DÍA

Hoy, día inmortal

Por esta fecha —hace setenta años o un poco más— mi madre entraba a nuestro dormitorio cantando fuerte: "Hoy, 21 de mayo, día inmortal,/ recordamos la gloria de Arturo Prat...".

Con mis hermanos, somnolientos, nos uníamos al canto: "...y esta bandera, dijo el titán,/ mientras yo viva, no se arriará". No teníamos idea de lo que era un titán y menos del verbo arriar, pero cantábamos con entusiasmo, impulsados por ese patriótico fervor que infundía la señora Filomena, nuestra madre.

Después del desayuno, los tres hermanos mayores —los dos menores se quedaban en casa— salíamos con don Samuel, nuestro padre, y caminábamos unas seis cuadras hasta llegar a la estación Mapocho para ver la llegada de los



marinos. Un público numeroso se congregaba para presenciar el impecable desfile que ofrecían.

Nos gustaba mucho el tema "Brazas a ceñir". Tanto, que sin entender el vocabulario marino cantábamos: "Listos a cazar las velas,/ tesa brasas a ceñir,/ aprovecha bien la brisa del sur/ que nos haga raudo navegar". Un buen tema, compuesto por el músico y marino Luis Mella Toro (1904-1979), que años después se convirtió en el himno de la Armada de Chile.

Es una bella composición, aunque los oídos de mi corazón todavía escuchan el canto de mi madre que exaltaba la figura heroica de Arturo Prat, cuyo amor patrio hizo de este día una fecha inmortal.

MENTESSANA